
気候変動や世界情勢の影響を受けて食糧供給が不安定に
なっていることを受けて質問しました。
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次世代・国民民主・ 　
都民ファースト・立憲の会　　8名
千代田区議会　自由民主党　　6名 
千代田区議会自由民主党議員団　4名 
公明党議員団　　　　　　　　2名 
ちよだの声　　　　　　　　　2名
日本維新の会千代田議員団　　2名 
日本共産党　　　　　　　　1名

Q１：公務員のコンプライアンス
憲法 99 条では、権力の暴走を抑制し、国民の権利・自由を守
るため、公務員に憲法を守る義務があると謳っている。コンプ
ライアンス・基本的人権について区の基本的な考え方を問う。
A：ガイドラインを策定し、各種研修を行っている。職員一同、
高い倫理観と法令順守を意識し、今後も適正に職務を遂行する。

4 月 11 日に神田警察通りで職員・警備員・住
民との間で小競り合いがあった際に派遣され
ていた警備員について質問しました。時給が
非常に高いため疑問に思い、契約金額や選定
理由について確認しましたが、答弁によると
特殊なスキルが求められているわけではあり
ませんでした。引き続き、決算議会でも確認
します。

Q2：警備員の特命随意契約の妥当性
神田警察通り道路工事の保安業務等に係る委託契約で、
有資格者の単価は日当最高で８万円以上と高い。競争
入札をせず特命随意契約となっているが、委託目的と
選定理由のスキルは。
A：施工時の安全確保と工事の円滑化が目的。スキルは、
警備員指導教育責任者資格所持者相当を想定している。

はまもりかおり区政レポート

● 政党や立場、感情にとらわれて合理的な判断ができていないケースがある 　
    →目的は何か、課題解決するためにどうすれば良いかを第一に考えていきます。
● 行政（区・区長）の権限が大きく、且つ区長や上位者に権力が集中している 　
    →権力の乱用や不適切な手続きがないか、専門家と連携してチェックしていきます。
● 住民に重要な情報が届いておらず、当事者不在で物事が決められることが多い 　
   →住民へ早い段階で情報共有し、丁寧な議論を通じた意思決定を求めていきます。 
　　

理念や政策を共にし、一緒に活動する議員のグループ＝会派が決まりました。私は、
4年前から活動を共にしてきた、同じく無所属で９期目の小枝すみ子議員と新生「ちよ
だの声」を結成いたしました。 驚いたのは、自民党が二つに分かれたことと、一見バラ
バラに見える都民ファーストや立憲民主党、国民民主党、無所属の議員が最大会派     
（与党的）を作ったことです。微妙な力関係です。ぜひ議会の傍聴を！

 　
●   ８月、神保町で「（仮称）まなびの森保育園」が開設されました。室内でもめいっぱ
   　い体を動かせる大きな遊具と、減農薬米・無添加食材を使った給食が特徴です。

Q3：学校給食の国産食材使用状況  　　　
学校給食で国産食材を使うことは自給率向上のためにも有効だ
が、現状は？また、国産小麦や米粉のパンを検討してほしい。
A：魚介類など一部を除き、原則、国産食材を使用。遺伝子組
み換え等は不使用。国産小麦や米粉パンも一部提供しているが、
取扱量や価格面から現状では困難である。

自給率向上および安全性を高めるために、継続的に取り
組んでまいります。 

神田警察通りの街路樹伐採をめぐり、反対住民を「妨害
者」と呼んだり、再開発事業において区民の声を「外圧」
と言うなど、職員の人権意識に疑問を感じました。区民
の人権を侵害することはあってはならないことを再確認
しました。

再 Q：神田警察通りの道路整備の進め方
早く道路工事を進めるためには、神田駅側など他の区間から進
める選択肢はあるか。 
A：問題になっているⅡ期工事と並行して他の区間の設計等を
検討することはあり得る。

神田警察通りの神田駅側になるⅣ期・Ⅴ期区間は、道路 
幅が特に狭く、早く整備を進めてほしいという声があり 
ます。Ⅱ期区間にこだわらず、できる区間から早く進め 
ることが課題解決の観点からも必要と考えました。

会派構成

本会議での主な質問をご説明します

警備員の単
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随意契約は
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令和５年第 2 回千代田区議会定例会継続会
( 一般質問 )2023 年 5 月 29 日

?

おかげさまで、区議会へ送り出して頂いてから、3 か月が経ちました。 
議会の中に入り色々な問題が見えてきました。変えていきます！

＜会派構成＞ 　 麹町中学校

　教育
方針の

転換？

7/20 委員会にて視察した（仮称）まなびの森保育園

●    電力･ガス･食品等の価格高騰に伴い低所得世帯に３万円が給付されます。（要手続き）
●    来年２月の入試より、九段中等教育学校の男女別定員枠がなくなります。
●    国に先駆けて学校給食を無償化することが決まりました。
●    麹町中学校で「宿題・定期テストなし」等の教育方針変更の報道がありました。

＜文教福祉委員会関連のお知らせ＞    
　

ぜひ
みなさんの
知見を

お貸しください!

番町在住
40代



公園・緑・まちが狙われています。守るのは私たち !

住民・地権者らが作成した模型

わたしたちの財産のこと
なのに、こんなに簡単に
決めてしまうのか？ 区民
委員は反対が多かったの
に、議員の票で決まって
しまったのが残念。

外神田一丁目南部地区再開発事業

170mの超高層ビル！ビル風や景観の問題があります。 また、超高層ビルは震災に弱
いといった専門家の意見もありました。

約 8０億の税金が投入！コロナ後の建築費高騰やオフィス空室率の上昇をみると本当
に採算がとれるのか疑問です。民間施設に公共施設・区道が組み込まれることで、数
十年後の建て替えが困難になる可能性もあります。
地権者の大方の合意が取れていません。組合設立時に 2/3 の同意が必要なことから 
通常は最低 2/3 以上が求められます。他の区では、８~９割の同意で承認しています。

継続審議と思っていた。
こんなに低い同意率なの
に、外堀を埋めるような
強引なやり方だった。

二番町日テレ再開発 日比谷公園再整備計画

７月２５日の都市計画審議会で、専門委員が 日テレ
に対して、高さを８０ m 以下に抑えるよう、見直し
を求めました。
今後、日テレ側で再検討が行われ、修正された都市計
画案に対して、再度、都市計画法１６条・１７条（意
見募集など）の手続きが行われることとなります。

日比谷公園が再整備されるということをご存知でしょうか？８月４日～８月
６日に都が主催のオープンハウス（パネル展示）が行われました。
都の説明によると、なるべく今あるものを残す方針で、樹木は残すか移植、
日比谷公会堂はリノベーションによる耐震補強をするとのことです。また、
テニスコートは専用ではないものの、球戯場として生まれ変わるそうです。

● ミッドタウン側から繋ぐ 2本のデッキの必要性。 
     ⇨バリアフリーという観点より、ビルの価値向上がメイン目的か？
● 大木の移植は難しく、結局枯れて伐採せざるを得ない状況になる可能性大。
     ⇨反対意見に表面的な対応？　費用もかかる。

何 が 問 題？

残 る 疑 問 点
日テレ社には決められた
60mの高さ制限内で検討
してほしい。

お江戸の真ん中で

江戸の庶民も楽しんだという漢詩。

まずは、秋の夜に味わいたいこの名詩中の名詩から。

月の光を地上におりた
霜のようと表現し、故
郷を思う詩です。

静夜思　      李白

牀前月光を看る

疑うらくは是れ地上の霜かと

頭を挙げて山月を望み

頭を低れて故郷を思う 麹町在住　波さん

本当に今、
整備が必要
なのか！？

漢文コーナー

景観1

税金の使い方2

手続き3

千代田区のホームページより

千代田区のホームページより

しょうぜんげっこう     み

うたご　　　　　　  こ         ちじょう　   しも

こうべ　 あ　　　　さんげつ       のぞ　   

こうべ　 た　　　　こきょう       おも　   

異例
        60.8%という低い同意率で都市計画審議会で了承 
審議結果は、賛成 8 vs  反対 7と拮抗しており、本来は採決され
る段階ではありませんでしたが、今決めてほしいという区の意向
を受けて、採決となりました。
区は一年以内を目処に 2/3 に同意率を上げて再開発組合の設立を
目指すとのこと。私有財産、区民財産に関する重い決断でした。

＜事業概要＞
・対象エリアは、JR秋葉原駅の南西にある三角形の地域約 1.9ha
・万世会館、清掃事務所、区道等の区有地と、民間の所有地を共同
  化して、約170mのオフィスを中心とした超高層ビル、親水広場
  等が造られる予定
・総事業費は約 850億円で、投入される税金は約 80億円
・事業協力者は野村不動産

＜事業目的＞    地域課題解決のため
・建物の老朽化（旧耐震基準の建物が多い）
・治安風紀や安全・安心への懸念
・広場や親水性の不足
・にぎわいが連続していない
・公共施設の機能更新が必要
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六番町在住
60代

神保町在住
70代

須田町在住
50代

麹町在住
50代

はまもりかおり
連絡先

SNS・HPすべて
こちらからどうぞ

声に出して読みたい漢詩

ゲスト 福嶋浩彦 氏 小枝すみ子 はまもりかおり

ちよだの声　おしゃべり CAFE
9 月 2 日（土）18:00-19:30 

神保町ひまわり館・3階和室  < 神保町駅から徒歩 5分 >

皆さんの
意見を

聞かせて
ください

次回開催


